

Édito

La page des collégiens de la Châtaigneraie

<http://www.lejssl.com/actu/autun/20070518.JSA0133.html>

La page que vous découvrirez ici a été réalisée par des collégiens de 4e de la Châtaigneraie. Depuis plusieurs mois, ils se sont engagés sous la responsabilité de Julie Guatteri et de Sylvaine Grivel dans l'action intitulée « La Saône-et-Loire fait sa presse » et mise en place grâce au partenariat entre le CLEMI de l'Académie de Dijon, le Conseil Général et notre titre du Journal de Saône-et-Loire.

Après avoir choisi le thème du développement durable, les jeunes ont travaillé avec notre équipe de journalistes sur le choix des sujets, des interlocuteurs, des angles... avant d'entrer dans la phase de réalisation de leur travail sous les conseils de leur professeur et de la documentaliste de l'établissement. La qualité de leur entreprise nous permet donc aujourd'hui de vous proposer cette page qui analyse la mise en œuvre du développement durable dans l'Autunois, à travers l'œil des jeunes générations.

Un œil ô combien important dans ce domaine puisque c'est dans la pérennité même des actions menées que le résultat pourra être ressenti sur le long terme...

A la Communauté de communes de l'Autunois

Le développement durable est un véritable objectif à atteindre

<http://www.lejssl.com/actu/autun/20070518.JSA0134.html>

L'ensemble de la Communauté de Communes de l'Autunois s'implique pour une véritable politique du développement durable, sous la direction de Rémy Rebeyrotte, maire d'Autun.

Selon Rémy Rebeyrotte, maire d'Autun et président de la Communauté de Communes de l'Autunois, le développement durable implique une prise en compte harmonieuse de trois dimensions qu'il est impératif de respecter : l'environnement, la vie sociale et la vie économique. Ce développement doit permettre de répondre aux besoins du présent sans porter atteinte à la capacité des générations futures à répondre aux leurs.

Aujourd'hui, de plus en plus de personnes se mobilisent pour le développement durable et particulièrement la Communauté de Communes de l'Autunois, regroupement de vingt et une communes, qui participe à ce combat. Diverses actions ont déjà été menées à bien : mises en service de véhicules électriques, GPL. D'autres sont envisagées comme des campagnes de sensibilisation des citoyens : discours, diffusion de plaquettes d'information (Guide Eco citoyens) entre autres. Mais les réalisations concrètes sont plus efficaces que les mots et il vaut mieux s'impliquer dans des actions pratiques.

L'agenda XXI est alors mis en place : il a déterminé un certain nombre de grands rendez-vous du XXIe siècle et rassemble tous les nouveaux projets visant à la mise en œuvre d'une politique nouvelle en matière de développement durable. Beaucoup de gens y travaillent, et, en particulier, Benoît Kubiak, ambassadeur du Développement Durable au sein de la Communauté de Communes de l'Autunois, réfléchissent à des objectifs à atteindre pour les années à venir ; par exemple, comment réduire l'utilisation de véhicules particuliers, en milieu urbain, afin de redonner l'espace aux piétons et aux cyclistes. Ainsi, pour desservir la ville d'Autun, la Communauté de Communes de l'Autunois aimerait mettre en place un chemin permettant de circuler à pied dans l'Ouest d'Autun en toute sécurité et sans pollution, une sorte de voie verte reliant Saint-Andoche à Saint Pantaléon, au collège du Vallon.

Afin de sensibiliser la jeunesse à ces actions, pour les années à venir, beaucoup d'écoles intègrent dans leur programme la découverte de la notion de Développement Durable. De plus en plus d'entreprises, par ailleurs, s'investissent pour notre planète en utilisant des matériaux compatibles avec l'environnement comme l'OPAC (Office Public d'Aménagement et de Construction) qui s'attache à construire des maisons et des immeubles en privilégiant l'isolation, la récupération d'eau, l'utilisation du bois et les ampoules à basse tension.

En tant que citoyen, c'est aujourd'hui un devoir de préférer les produits qui assurent la préservation de l'environnement, plutôt que de poursuivre une politique de consommation inconsciente et dangereuse, à plus ou moins long terme.

Flore Bonnet, Sophie Cousson, Océane Motteau, Laureline Péduzzi